

"El Día de los Patrimonios es una fiesta ciudadana y cultural que se vivirá en toda la región"

Catasis Lobos Alcota, directora regional del Servicio del Patrimonio Cultural, institución que es parte del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, aborda en esta entrevista exclusiva con Diario Chañarcillo sus impresiones sobre una nueva edición del Día de los Patrimonios y también sobre la labor que como institución pública están desarrollando en Atacama.

Como Dirección Regional del Serpat, ¿cómo evalúan lo que ha sido en años anteriores y lo que se vivirá el Día de los Patrimonios 2025?

Lo primero que hay que decir, es que estamos muy contentos y contentas por la importante convocatoria que tenemos este 2025, estamos completando una cartelera con 114 actividades, que organizan instituciones públicas y privadas, municipalidades, organizaciones patrimoniales y de la sociedad civil, comunidades, juntas de vecinos, universidades y establecimientos educacionales, transformando este hito en una verdadera fiesta ciudadana y cultural que se vivirá en toda la región, por lo que queremos agradecer y valorar públicamente esta labor y a todos y todas quienes participan. Esto es parte de un evento que lleva más de dos décadas y que con el pasar de los años se ha ido posicionando como uno de los hitos culturales más importantes del país, siendo una oportunidad para unirnos, reconocernos, valorar lo que somos y proyectar, desde nuestra rica diversidad y memoria, el futuro.

¿Cuál es la relevancia que le otorgan especialmente a esta fiesta cultural?

Poder tener dos días de actividades culturales abiertas a toda la comunidad, de manera gratuita, que además muestran la diversidad patrimonial que existe en el territorio, con la posibilidad de

recorrer museos, bibliotecas, centros culturales o archivos, participar en rutas urbanas, visitar espacios públicos, monumentos y edificios históricos, conocer saberes ancestrales de nuestros pueblos originarios, ser parte de actividades culturales con música, poesía y exposiciones, entre otras, viviendo experiencias únicas, es realmente una oportunidad no sólo para acercar los patrimonios a las personas, sino para que también los sientan como parte de su día a día. Así,

las Culturas, las Artes y el Patrimonio y también en alianza con distintas organizaciones públicas, privadas y de la sociedad civil, estamos trabajando fuertemente para contribuir en la protección, promoción y valoración de los patrimonios, memorias y culturas presentes en nuestra región. Tenemos hitos de alta relevancia pública este año como la inauguración del nuevo Museo Regional, que está proyectado para el segundo semestre de este año, y una remodelación completa de la Biblioteca Regional, que se abrirá al público este 2025, pero además estamos desplegados trabajando por todo el territorio, abordando distintas áreas, por lo que aprovecho para agradecer también el trabajo y compromiso de todas y todos quienes son parte de nuestro Servicio, siempre con un foco claro: mejorar la calidad de vida de la comunidad.

En este sentido y tomando en cuenta las actividades que se realizarán este año, ¿qué nos puede comentar?

Como les comentaba en un principio, tenemos una amplia y diversa cartelera de actividades, que además se desarrollará en las nueve comunas de nuestra región, es decir, esperamos que las personas a través de todo el territorio se pueda acercar y participar activamente en algunos de estas actividades, que en gran medida han sido levantadas por las mismas comunidades, es decir tienen identidad local desde lo que son nuestros patrimonios culturales. Esta será una fiesta viva, diversa y vibrante, donde la invitación es a que puedan unirse a esta celebración, también considerando que este es un hito muy importante, pero el llamado es que entre todas y todas protejamos y pongamos en valor nuestros patrimonios durante todos los días del año.

Del trabajo que están realizando como Serpat, ¿qué pueden destacar?

Como dirección regional del Servicio del Patrimonio Cultural, a través de nuestras ocho unidades, y de la labor que realizamos junto con la Seremi de

